

Ein vom Elternbeirat organisiertes Adventsfrühstück rundet das Kindergartenjahr ab.

Wir wünschen allen ein frohes Weihnachtsfest, ein gutes neues Jahr und bedanken uns bei allen, die den Kindergarten in irgendeiner Weise unterstützen.

Herzlichst, Ihr Kindergartenteam



Freie Schule Diefenbach
Musisch-praktische Grund-, Haupt- u. Realschule

Musikprojekt an der Freien Schule Diefenbach

Vom 19. bis zum 30. November 2012 fand in der 7. Klasse der Freien Schule Diefenbach ein außergewöhnliches Musikprojekt statt, das vom Verein „Drehscheibe Jugend und Kultur“ initiiert und darüber hinaus von der Jugendstiftung BW großzügig gefördert wurde. Die Musikerin und Autorin Eva Württemberger gestaltete zwei Wochen lang täglich zwei Stunden eines Musikprojekts, das vielfältige kreative Lernprozesse bei den Schülern anregte.

Ausgehend von dem historischen Ursprung der Musik aus der Erfahrung einer klingenden Umwelt wurden die Schüler in die Natur geschickt, um Materialien zu finden, die sie als Instrument zum Klingen bringen konnten. Anschließend wurden diese selbst gefundenen Hölzer und Steine, Gräser etc. auf ihre Klangqualität untersucht, um dann die Geschichte einer Mammutjagd klanglich zu untermalen.

Die Schüler lernten zunächst einmal im Chorgesang die eigene Stimme als das ursprünglichste Musikinstrument des Menschen kennen. Nach einigen grundlegenden Ausführungen über die Entwicklung der Gesangsstimme, brachten die Schüler selber ihre Stimme zum Einsatz.

Mit großer Begeisterung sangen sie, die indianischen Gesänge, die Frau Württemberger mitbrachte.

In den folgenden Tagen wurden verschiedenen Saiten-, Blas-, Tasten- und Schlaginstrumente in ihrer Eigenart vorgestellt und für die Schüler in ihrer Vielfalt sehr schön erlebbar. Dabei lag ein besonderes Gewicht des Projekts auf der kreativen musikalischen Eigentätigkeit der Schüler.

Die Schüler fertigten Schwirrhölzer an und bauten eine Tonleiter aus mit Wasser gefüllten Flaschen, um dann eine kleine Melodie darauf zu spielen.

Am Freitag, brachte Georgie Hocker von der Vaihinger Trommelschule „Slapstick“ jede Menge unterschiedlicher Trommeln. Voller Begeisterung lernten Schüler den elementaren rhythmischen Umgang mit den verschiedenen Schlaginstrumenten und Georgie Hocker veranstaltete mit ihnen eine zweistündige Trommelsession.

In der zweiten Woche führte Frau Württemberger die Schüler in die Technik des Komponierens ein.

In kleinen Arbeitsgruppen suchten die Schüler nach geeigneten Melodien, die sie eifrig erprobten.

Dann wurde die Melodie in Notenschrift festgehalten und ein passender Liedtext gedichtet:

Suche nach dem Stern

Fliegen durch die Welt,

sehen was uns gefällt,

einfach ohne Geld

fliegen wir fort.

Hoch oben fliegen wir,

die Wolken ziehen mit uns übers Meer

weit, weit fort, hoch wie die Möwen fliegen.

Niemals wird das Fliegen schwer.

Fliegen einfach fort!

Ohne Ziel und Ort!

Finden unseren Stern

in der weiten Fern,

ganz hinter'm Horizont!

Höhepunkt dieses kreativen Prozesses war, dann das chorische Einstudieren des Liedes mit Percussion-Begleitung. Die Schüler freuen sich darauf, ihr Lied bei der kommenden Weihnachtsfeier der Schulgemeinschaft zu Gehör zu bringen.

Das Musikprojekt wurde durch einen Besuch des Musikapparate-Museums im Bruchsaler Schloss abgeschlossen. Auch wurde bei der Führung die erstaunliche Vielfalt unterschiedlichster Musikapparate aus verschiedenen Jahrhunderten bewundert.

Die 7. Klasse dankt der Jugendstiftung „Drehscheibe“ und Frau Württemberger für dieses erlebnisreiche Musikprojekt und die vielen Anregungen sich auf eine eigene musikalische Entdeckungsreise zu begeben. „Es hat großen Spaß gemacht!“ US



Stromberg Schule

Tolle Spiele bei den Nikolausturnieren

Traditionell fanden auch dieses Jahr rund um den Nikolaustag unsere Fußballturniere statt. Dabei steht auch der Fair-Play-Gedanke im Mittelpunkt, so dass am Ende nicht unbedingt der sportliche Sieger den Wanderpokal in Empfang nehmen darf. Gleichzeitig wurden bei den einzelnen Turnieren die besten Torhüter gekürt. Insgesamt verliefen die Spiele vor zahlreichen Zuschauern recht spannend.